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Leçon 12       1er trimestre 2010 
 
Sabbat après-midi, le 13 mars 2010 

Jésus a dit: "Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et 
celui que tu as envoyé, Jésus-Christ." Tout ce qui a été fait et dit l'a été dans ce seul but: 
affermir la vérité dans leur esprit pour qu'ils puissent atteindre la vie éternelle. Jésus 
n’est pas venu pour surprendre les hommes avec de grandes annonces concernant un 
temps particulier où un événement spécial surviendrait; Il vint pour instruire et sauver 
ceux qui étaient perdus. Il ne vint pas pour éveiller et satisfaire la curiosité, car Il savait 
que cela ne ferait qu'augmenter l'appétit pour l'inconnu et le merveilleux. Son propos 
était de communiquer la connaissance par laquelle les hommes pourraient croître en 
force spirituelle et avancer sur le chemin de l'obéissance et de la véritable sainteté. Il ne 
transmettait que les instructions qui pouvaient être appropriées aux besoins de leur vie 
quotidienne, et seulement la vérité qui pourrait être transmise à d'autres de la même 
manière. Il ne fit pas de nouvelles révélations aux hommes, mais Il ouvrit leur 
intelligence aux vérités qui avaient été, pendant longtemps, obscurcies ou déformées par 
les faux enseignements des prêtres et des maîtres. Jésus remit les gemmes de la vérité 
divine à leur place, dans l'ordre où elles avaient été données aux patriarches et aux 
prophètes. Et après leur avoir accordé ses précieuses  instructions, Il promit de leur 
donner le Saint-Esprit par lequel toutes les choses qui leur avaient été dites leur seraient 
rappelées.    Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1052 ; 

Commentaires d’Ellen White sur Actes 1 :7,8. 
 

Dimanche, le 14 mars 2010 
L'amour de la vérité en Jésus implique l'amour de tout ce qu'inclut cette vérité 

enseignée par ses soins. Nos enseignants s'efforceront de suivre son exemple, de chérir 
son attitude de tendre sympathie. Que personne n'exclue de son activité l'amour du 
Christ. Que chacun se demande : « Ma vie est-elle cohérente ? Suis-je guidé par le 
Saint-Esprit ? » Il appartient à tout éducateur de montrer la puissance d'un ouvrier 
intègre, cohérent, aimant le Christ. L'enseignant dont l'esprit est tourné vers le spirituel 
ne fera jamais preuve d'une religion floue. S'il aime réellement servir le Christ, il fera 
preuve de discernement spirituel et sa vie elle-même sera spirituelle. 

Counsels to Parents, Teachers and Students, p. 362 ; 
Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 290. 

 
Dieu désire que tout homme croisse dans la grâce qui lui est offerte et se rende de 

plus en plus utile dans l'œuvre du Maître. Le ciel a fait en sorte que la piété, la pureté et 
l'amour du chrétien se développent continuellement, que ses talents puissent doubler et 
que ses facultés se perfectionnent au service du divin Maître. Mais bien que Dieu ait 
pourvu à notre perfectionnement, un grand nombre de croyants, qui se réclament de 
Jésus, ne présentent aucune amélioration capable de témoigner en faveur de la puissance 
sanctifiante de la vérité, dans leur vie et leur caractère. Quand nous recevons Jésus dans 
notre cœur nous sommes comme des nouveau-nés dans la religion ; mais nous ne 
devons pas rester des nouveau-nés dans la vie pratique. Il faut que nous croissions dans 
la grâce et dans la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ; nous devons 

atteindre la stature parfaite des hommes et des femmes qui vivent en lui. Il nous faut 
progresser, faire de nouvelles et riches expériences par la foi, croître en espérance, en 
assurance et en amour, dans la connaissance de Dieu et de Jésus-Christ que le Père nous 
a envoyé. Dans la perspective de toutes les facilités qu’Il a fournies pour notre 
progression, Dieu s’attend à ce que nous croissions ; mais beaucoup ne deviennent pas 
plus efficaces simplement parce qu’ils n’utilisent pas la puissance que Dieu lui a déjà 
donnée. Par un usage correct des talents qui leur ont été confiés, ils pourraient acquérir 
tact et sagesse et croître dans l’efficacité. Le serviteur inutile a rendu à son maître le 
talent qu’il lui avait confié ; mais le Seigneur demanda à ce serviteur la raison pour 
laquelle il n’avait pas mis à profit ce qui lui avait été donné. 

The Youth’s Instructor, June 8, 1893. 
 
En nous donnant sa parole, le Seigneur nous a communiqué toutes les vérités 

nécessaires à notre salut. Des milliers de gens se sont désaltérés à cette source sans que 
son débit n’en soit affaibli ; des milliers ont contemplé le Seigneur et ont été 
transformés à son image. Leur esprit brûlait au-dedans d'eux tandis qu'ils parlaient de 
son caractère, de ce que le Christ était pour eux et de ce qu'ils étaient pour lui. Ces 
chercheurs n'ont pas épuisé ces thèmes sacrés, et des milliers d'autres peuvent s'engager 
dans cette voie de la découverte des mystères du salut. Si nous méditons sur la vie du 
Christ et le caractère de sa mission, nous distinguons toujours mieux les rayons de 
lumière qui en émanent. Chaque nouvelle recherche nous révélera un aspect encore plus 
intéressant. Le sujet est inépuisable. L'étude de l'incarnation du Fils de Dieu, de son 
sacrifice expiatoire et de son œuvre médiatrice pourrait occuper toute la vie du 
chercheur persévérant. Et en songeant aux innombrables années qu'il passera dans le 
ciel, il s'écriera : « Le mystère de la piété est grand.» 

Christ’s Object Lessons, pp. 133, 134; Les Paraboles de Jésus, p. 110. 
 

Lundi, le 15 mars 2010 
La science est très limitée pour comprendre l’expiation ; le plan mystérieux et 

merveilleux de la rédemption va si loin que la philosophie ne peut l’expliquer. ; Il 
restera toujours un mystère que la raison la plus profonde ne peut évaluer. S’il pouvait 
être expliqué par la sagesse limitée, il perdrait de son aspect sacré et de sa dignité. C’est 
un mystère que Celui qui est égal au Père éternel s’abaisse Lui-même au point de 
souffrir la mort cruelle de la croix pour racheter l’homme ; et c’est un mystère que Dieu 
a tant aimé le monde et qu’Il a permis à Son Fils d’accomplir ce grand sacrifice. Le 
Saint-Esprit exalte et glorifie le Sauveur. C’est Son ministère de présenter le Christ, le 
grand salut que nous avons par Lui, et la pureté sacrée et élevée de Sa justice. Le Christ 
déclare : « Il prendra de moi et vous le présentera. » L’Esprit de vérité est le seul maître 
efficace de la vérité divine. Ceux qui ont reçu Son enseignement sont entrés à l’école du 
Christ. Combien Dieu doit avoir de l’estime pour la race humaine qu’Il ait donné Son 
Fils pour mourir pour elle, et désigné Son Esprit pour être l’enseignant de l’homme et 
son guide continuel.             Signs of the Times, October 24, 1906. 

 
Jésus a prié pour Ses disciples : « afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en 

moi, et comme je suis en toi, afin qu’eux aussi soient un en nous. » (Jn 17 :21a) Juste 
avant, Il déclare : « Sanctifie-les par ta vérité, ta parole est vérité. » (Jn 17 :17) Et Il leur 
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a donné la promesse : « Quand le consolateur sera venu, l’Esprit de vérité, il vous 
conduira dans toute la vérité ; » (Jn. 16 :13a) Par le Saint-Esprit, le Christ ouvrira plus 
clairement à ceux qui croient en Lui ce qu’Il a inspiré à de saints hommes d’écrire en ce 
qui concerne la vérité. Et c’est ainsi que l’unité pour laquelle le Christ a prié sera 
réalisée. Nous devons recevoir la sanctification par l’obéissance à la Parole et à l’Esprit 
de vérité. 

Nous ne pouvons sacrifier la vérité pour accomplir cette union ; car les moyens 
mêmes par lesquels elle peut être obtenue est la sanctification par le moyen de la vérité. 
La sagesse humaine changerait tout cela, considérant que cette base d’union est trop 
étroite. Les hommes réaliseraient une union par le moyen d’une conformité aux 
opinions populaires, par un compromis avec le monde. Mais la vérité est la base de Dieu 
pour l’unité de Son peuple.       Gospel Workers, 1892 ed. p.391. 

 
Le Consolateur est appelé l'Esprit de vérité. Son œuvre consiste à établir et à 

maintenir la vérité, et c'est ainsi qu'il devient un consolateur. La consolation et la paix 
procèdent de la vérité ; Il ne peut y avoir de vraie paix, de vraie consolation dans 
l'erreur. C'est par de fausses théories et de vaines traditions que Satan acquiert son 
influence sur les esprits ; en dirigeant les hommes vers de faux idéaux, il déforme les 
caractères. Le Saint-Esprit, dans les Ecritures, parle à l'intelligence et grave la vérité 
dans le cœur ; il dévoile ainsi l'erreur et l'expulse de l'âme. C'est par l'Esprit de vérité, 
agissant par le moyen de la Parole de Dieu, que le Christ se soumet son peuple élu.  

Il entre dans les desseins de Dieu que, même en cette vie, sa vérité continue à se 
dévoiler aux yeux de son peuple. Et l'on ne peut obtenir l'intelligence de la Parole de 
Dieu que par l'illumination de l'Esprit qui l'a donnée. « Personne ne connaît les choses 
de Dieu, si ce n'est l'Esprit de Dieu. » (1 Cor. 2 : 11.) 

God’s Amazing Grace, p. 199; La puissance de la grâce, p. 200. 
 
Mardi, le 16 mars 2010 

Vous m'invoquerez, et vous partirez; vous me prierez, et je vous exaucerai. Vous me 

chercherez, et vous me trouverez, si vous me cherchez de tout votre cœur. 

Jérémie 29.12, 13. 

Il y a deux sortes de prières : la prière formaliste et la prière fervente. Les 
répétitions d’expressions toute faites, les phrases traditionnelles, prononcées lorsque le 
cœur ne sent pas le besoin de Dieu, constituent la prière formaliste. [...] Ayons grand 
soin, dans toutes nos prières, d'exprimer les besoins de notre cœur et de dire seulement 
ce que nous avons l'intention de demander. Toutes les expressions fleuries dont vous 
pouvez vous servir n'équivalent pas à un seul désir fervent. Les prières les plus 
éloquentes ne sont que de vaines redites si elles ne sont pas l'expression des vrais 
sentiments du cœur. Mais la prière qui monte d'un cœur sincère, avec des accents 
semblables à ceux qu'on adresserait ici-bas à un ami pour lui demander une faveur sur 
laquelle on compte, est la véritable prière de la foi. Le publicain qui monta au temple 
pour prier nous offre l'exemple parfait de l'adorateur sincère et consacré. Il sentait qu'il 
était un pécheur et son extrême misère le poussa à s'écrier avec ardeur : «Ô Dieu, sois 
apaisé envers moi qui suis un pécheur.» 

My Life Today, p. 19; Avec Dieu chaque jour, p. 23. 
 

A plusieurs reprises le Sauveur a dit : « Les derniers seront les premiers, et les 
premiers seront les derniers. » (Matthieu 19 : 30.) Jésus voudrait que ceux qui se sont 
engagés à son service ne soient pas âpres au gain et qu'ils ne se considèrent pas comme 
méritant une compensation pour chaque service rendu. Le Seigneur voudrait que nos 
esprits fussent orientés dans un sens tout différent ; car il n'envisage pas les choses de la 
même manière que les hommes ne le font. Il ne juge pas selon les apparences, mais il 
estime un homme selon la sincérité de son cœur. 

Ceux qui ont apporté à son service un esprit de véritable sacrifice, d'oubli de soi, 
sont ceux qui, au dernier jour, seront restés fermement les premiers. Les ouvriers de la 
première heure représentent ceux qui ont un esprit envieux et de propre justice, et qui 
proclament que, pour leurs services, la préférence doit leur être donnée plutôt qu'à 
d'autres. Le maître de maison a répondu à celui qui l’interrogeait sur le droit qu'il 
s'arrogeait de donner aux autres plus qu'à lui-même : « Mon ami, je ne te fais pas tort ; 
n'es-tu pas convenu avec moi d'un denier ? » (Matthieu 20 : 13.) J'ai donc tenu ma part 
de l'engagement. 

D'un autre côté, nous devrions tous avoir du respect pour les récompenses ou les 
rémunérations. Tandis que nous apprécions la promesse d'une bénédiction, nous 
devrions manifester une parfaite confiance en Jésus-Christ, croyant qu'il agira pour le 
mieux et nous accordera la juste rémunération pour les œuvres que nous aurons 
accomplies. Le don de Dieu est la vie éternelle ; cependant Jésus ne voudrait pas que 
nous soyons dans l'inquiétude quant à la récompense, mais que nous accomplissions la 
volonté de Dieu parce qu'il est juste que nous agissions ainsi, indépendamment de tout 
gain.   Counsels on Stewardship, p. 339; Conseils à l’économe, pp. 353, 354. 

 
Le Maître qui, en récompense d'une obéissance fidèle, offre aux hommes des 

richesses infinies et une vie éternelle de bonheur dans son royaume, n'acceptera pas un 
cœur partagé. Nous vivons au milieu des dangers des derniers jours, alors que tout 
cherche à détourner notre esprit et nos affections de Dieu. Notre devoir ne pourra être 
discerné que si nous nous plaçons à la lumière de la vie du Christ. De même que le 
soleil se lève à l'Orient et va se coucher à l'Occident, illuminant le monde de ses rayons, 
de même le véritable disciple du Christ sera une lumière pour ses semblables. Il ira par 
le monde afin que ceux qui sont dans les ténèbres puissent être éclairés et réchauffés par 
1a lumière qui émane de lui. Jésus dit à ses disciples: « Vous êtes la lumière du monde. 
Une ville située sur une montagne ne peut être cachée. » [Mat.5:14.] 

Review and Herald, December 15, 1874; Témoignages, vol. I, p. 441. 
 

Mercredi, le 17 mars 2010 
L'interprétation correcte des Écritures n'est pas seulement ce que Dieu exige. Il 

nous demande de ne pas nous limiter à la seule connaissance de la vérité mais à la 
pratiquer en Jésus. Nous devons allier l'Esprit de celui qui nous a communiqué la vérité 
à notre pratique de la vérité et à notre communion avec autrui. Nous ne pouvons 
simplement rechercher la vérité comme s'il s'agissait d'une course au trésor. Mais c'est 
une nécessité évidente, en tant qu'ouvriers de Dieu, que nous nous conformions aux 
conditions données dans sa Parole et que nous amenions l'esprit du Christ dans nos 
cœurs, pour que notre compréhension soit affermie et que nous devenions des 
enseignants, véhiculant la vérité révélée par sa Parole. Toute frivolité, toute moquerie et 
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toute plaisanterie, toute vulgarité et médiocrité d’esprit doivent être rejetées par le 
peuple de Dieu. Tout orgueil, toute envie, toute conjecture mauvaise et toute jalousie 
doivent être vaincues par la grâce de Christ ; et la sobriété, l’humilité, la pureté et la 
piété doivent être encouragées et révélées dans la vie et le caractère. Nous devons 
manger la chair et boire le sang du Fils de Dieu. C’est cela accomplir Sa Parole, tisser 
dans nos vies et nos caractères l’esprit et les œuvres du Christ. Alors nous sommes un 
avec Christ comme Christ est un avec le Père. Alors nous serons participants de la 
nature divine, ayant échappé à la corruption qui est dans le monde par la convoitise. 
Aucune assurance de la justesse de notre doctrine et de l’absence de toute méprise et de 
toute erreur, si ce n’est en accomplissant journellement la volonté de Dieu. Si nous 
accomplissons Sa volonté nous connaîtrons Sa doctrine. Nous verrons la vérité dans 
toute sa beauté sacrée. Nous l’accepterons avec révérence et une sainte crainte. Alors 
nous pourrons présenter aux autres ce que nous savons être la vérité. L'âme qui aime 
Dieu et son œuvre sera aussi « sincère » que le jour. 

The Ellen G. White1888 Materials, pp.201, 202. 
 
Toutes les chambres du temple de l'âme ont été plus ou moins souillées, et elles ont 

besoin d'être purifiées. Il faut pénétrer dans les replis secrets de la conscience. Les 
fenêtres de l'âme qui donnent côté terre doivent être fermées, et celles qui donnent sur le 
ciel doivent être grandes ouvertes, afin que les rayons du Soleil de justice y aient libre 
accès. Les principes bibliques doivent être remis en mémoire. L'esprit doit être clair et 
pur afin qu'il sache distinguer entre le bien et le mal. Tandis que vous redites la prière 
que le Christ a enseignée à ses disciples et que vous vous efforcez de l'appliquer dans 
votre vie quotidienne, le Saint Esprit renouvellera votre esprit et votre cœur, et vous 
donnera la force requise pour atteindre des objectifs élevés et saints. 

Manuscript Releases, vol. 5, p. 215 ; 
Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 1 p. 337. 

 
Nous voulons tous comprendre comment l’âme est détruite. Ce n’est pas que Dieu 

proclame un décret déclarant que l’homme n’est pas sauvé. Il ne jette pas des ténèbres 
impénétrables devant les yeux. Mais l’homme résiste d’abord à un appel de l’Esprit de 
Dieu. Ayant résisté une fois, il est moins difficile de le faire la seconde fois, et encore 
moins la troisième et beaucoup moins la quatrième. Alors vient la récolte de la semence 
du scepticisme et de la résistance. Et quelle récolte d’indulgences pécheresses est 
préparée pour la faucille !  

Quand la prière secrète et la lecture des Ecritures sont négligées aujourd’hui, 
demain elles seront omises avec moins de reproches de conscience. Une longue liste 
d’omissions s’établira, toutes pour un simple grain jeté dans la terre du coeur. D’un 
autre côté chaque rayon de lumière qui est apprécié portera une récolte de lumière. La 
tentation à laquelle on a résisté une première fois donnera la force pour résister plus 
fermement la deuxième fois ; chaque nouvelle victoire gagnée sur soi-même aplanira le 
sentier pour des triomphes plus élevés et plus nobles. Chaque victoire est une semence 
jetée pour la vie éternelle.                 Testimonies, vol. 5, p. 120. 
 
 
 

Jeudi, le 18 mars 2010 
La religion de Jésus-Christ est davantage qu’un bavardage. La justice du Christ 

consiste en actions correctes et en de bonnes œuvres animées de motifs purs et 
désintéressés. Si l’ornement intérieur manque, la justice extérieure ne sera d’aucune 
utilité. [1 Jean 1 :5-7 cités.] Si nous n’avons pas la lumière et l’amour de Dieu, nous ne 
sommes pas Ses enfants. Si nous ne rassemblons pas avec Christ, nous dispersons. Nous 
exerçons tous une influence et cette influence a un effet sur la destinée des autres, pour 
leur bien présent et futur, ou pour leur perte éternelle. 

On a tous à apprendre à l’école de Christ pour perfectionner un caractère chrétien, 
et arriver à l’unité avec Christ. Christ déclara à Ses disciples : « si vous ne vous 
convertissez et si vous ne devenez comme les petits enfants, vous n’entrerez pas dans le 
royaume des cieux. » Il leur expliqua le sens de ces paroles. Il ne désirait pas qu’ils 
deviennent comme des petits enfants dans la compréhension, mais dans la malice. Des 
petits enfants ne manifestent pas des sentiments de supériorité et d’aristocratie. Ils sont 
simples et naturels dans la façon avec laquelle ils se présentent. Le Christ souhaiterait 
avoir des disciples qui cultivent des manières qui ne sont pas affectées, mais que tout 
leur comportement soit humble et semblable à celui du Christ. Il considère comme notre 
devoir de vivre pour le bien des autres. Il est venu des cours royales du ciel en ce monde 
pour montrer combien grand était Son intérêt pour les hommes ; et le prix infini qu’Il 
paya pour la rédemption de l’homme montre que l’homme est d’une si grande valeur 
que le Christ a sacrifié Ses richesses et Son honneur dans les cours royales pour le faire 
sortir de la dégradation du péché. 

Si la Majesté du ciel a montré à ce point Son amour pour l’homme, combien plus 
les hommes devraient être disposés à le faire les uns pour les autres, en s’aidant 
réciproquement à sortir de la fosse de ténèbres et de souffrances ? 

Review and Herald, June 22, 1886. 
 
La sympathie vraie entre l'homme et ses semblables est le signe qui  doit distinguer 

ceux qui aiment et craignent Dieu de ceux qui considèrent sa loi à la légère. 
Medical Ministry, p. 251; Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 1 p. 86. 

 
Par cette parabole le devoir de l’homme vis-à-vis de son prochain est présenté 

d’une façon claire. Nous devons prendre soin de chaque cas de souffrance, et nous 
considérer comme des agents de Dieu pour soulager celui qui est dans le besoin, au 
mieux de nos capacités. Nous devons être collaborateurs avec Dieu. Certains d’entre 
nous manifestent une grande affection pour leur parenté, pour leurs amis et pour ceux 
qui sont leurs favoris. Mais ils ne sont pas aimables et attentionnés pour ceux qui ont 
besoin d’une tendre sympathie, qui ont besoin de gentillesse et d’amour. Avec un coeur 
ardent demandons : Qui est mon prochain ? Notre prochain n’est pas simplement ceux 
avec lesquels nous sommes associés et nos amis spéciaux, ce n’est pas simplement ceux 
qui appartiennent à l’église, ou qui pensent comme nous. Notre prochain c’est toute la 
famille humaine. Nous devons faire du bien à tous les hommes et surtout à ceux qui sont 
de la maison de la foi. Nous devons donner au monde une présentation de ce que cela 
veut dire de vivre la loi de Dieu. Nous devons aimer Dieu suprêmement et notre 
prochain comme nous-mêmes.             Review and Herald, January 1, 1895. 
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Dans la leçon de foi que le Christ a enseignée sur la montagne, sont révélés les 
principes de la vraie religion. La religion introduit l’homme dans une relation 
personnelle avec Dieu, mais pas exclusivement ; car les principes du ciel doivent être 
vécus, afin qu’ils apportent aide et bénédiction à l’humanité. Un vrai enfant de Dieu 
L’aimera de tout son coeur et son prochain comme lui-même. Il aura de l’intérêt pour 
son prochain. La vraie religion est l’œuvre de la grâce sur le coeur qui fait en sorte que 
la vie s’exprime en de bonnes œuvres comme une fontaine qui a reçu des courants 
vivants. La religion ne consiste pas simplement en méditation et en prière. La lumière 
du chrétien est déployée en de bonnes œuvres et est ainsi reconnue par d’autres. La 
religion ne doit pas être divorcée des affaires de la vie. Elle doit pénétrer et sanctifier 
chaque entreprise. Si un homme est vraiment en communion avec Dieu et avec le ciel, 
l’Esprit qui demeure dans les cieux influencera toutes ses paroles et toutes ses actions. Il 
glorifiera Dieu dans Ses œuvres, et en amènera d’autres à L’honorer. 

Sons and Daughters of God, p. 267. 
 

Vendredi, le 19 mars 2010 
 
Pas de lecture complémentaire. 
 


